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Puestos pa´chambear:
Quirino presenta Gabinete  
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TLAQUEPAQUE UNA FALLECIDA
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Vinculan a proceso 
a mujer que 
arrastró a perro 

Se accidentan 
estudiantes 
del TECMM 

El alcalde electo de Tlajomulco anunció a los funcionarios que lo acompañarán los siguientes tres 
años; aseguró que implementarán una reingeniería administrativa con gabinetes por objetivos, 
descentralización, flexibilidad y eficiencia.
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El pasado 10 de septiembre, 
en un acto solemne en el 
Heroico Colegio Militar, Claudia 

Sheinbaum, presidenta electa de 
México, reafirmó un compromiso 
que marcará profundamente su 
administración: continuar con la 
militarización de la administración 
pública, un proceso iniciado por su 
predecesor, Andrés Manuel López 
Obrador. Frente a todas las Fuerzas 
Armadas, Sheinbaum dejó claro que su 
gobierno será la continuación directa 
de lo que la 4T ha construido, y en sus 
palabras, será el momento de poner el 
“segundo piso” de este proyecto.

A DECIR VERDAD 
LA MILITARIZACIÓN DEL SEGUNDO PISO DE LA 4T

A los niños se les ha inculcado 
el famoso mandamiento de 
no mentirás, acompañado del 

cuento de Pedrito y el lobo: un niño que 
era tan mentiroso y que cuando tenía 
que decir la verdad ya nadie le creía, y 
cuidado cachen a un infante echando 
mentiras, porque directo al rincón de 
pensar.

Las mentiras de los pequeños quedan 
estrictamente prohibidas, pues algunas 
incluso son castigadas con severidad.

Sin embargo, durante este sexenio hemos 
conocido al hombre más mentiroso, aquél 
que tiene la gran capacidad de hacer que 
sus mentiras sean cómo verdades o por lo 
menos que se las crean.

Andrés Manuel López Obrador logró 
estar en el poder. Ya han pasado 6 años y 
es tiempo de partir. En su historia sexenal 
deja una serie de grandes mentiras, 
convirtiéndose en el hombre más 
mentiroso.

Y es que sólo le bastaba con culpar a 
los anteriores presidentes para tapar 
sus falsedades y muchos le aplaudían y 
prácticamente así transcurrió el sexenio de 
quien buscó el poder durante 12 años.

Pregonó que la violencia de aquella 
famosa guerra contra el narco que 
emprendió el expresidente Felipe Calderón 
culminaría con los abrazos y no balazos, y 
eso fue totalmente falso, hoy el narco tiene 
el poder del país y cuentan con la capacidad 
de destruirte un estado como en Sinaloa, si 
así se les da la gana. Hoy México siente el 
miedo con la cifra de homicidios que anda 
rondando los 200 mil, sumándole los casi 
50 periodistas privados de la vida.

Prometió enjuiciar a los expresidentes, 
otra gran mentira. A 6 años de su 
Gobierno, los Calderón, Peña, Salinas, 
Fox, Zedillo, siguen mofándose de esa 
gran falsedad y de aquella encuesta 
ciudadana que resultó ser una tomada 
de pelo para quienes salieron a dar su 

opinión sobre enjuiciarlos o no.
Dijo que vendería el lujoso avión 

presidencial y terminó prácticamente 
donándolo a Tayikistán, país que pagó 
mil 658 millones 684 mil 400 pesos. El 
monto se invertiría en dos hospitales: en 
Tlapa, Guerrero y en Tuxtepec, Oaxaca; 
sin embargo, la inversión ha quedado 
mucho a deber, pues es claro que nuestro 
sistema de salud es pésimo a nivel 
mundial.

Y es que entre sus otras grandes mentiras 
del hombre más mentiroso surgió la de 
tener un sistema de salud mejor que 
el de Dinamarca, y no bastándole con 
mencionarlo en su momento, durante 
su último Informe de Gobierno dijo que 
México ya tenía su sistema de salud, no 
como el de Dinamarca, mucho mejor 
y claro, muchos se la creyeron y se lo 
aplaudieron.

Y una de sus últimas falsedades que han 
quedado al descubierto es la de regresar 

al ejercito a sus instalaciones y que el país 
no debería estar militarizado, totalmente 
falso, ni el personal de la milicia regresó 
a sus cuarteles y la Guardia Nacional 
pasará a las filas de la Sedena, lo que 
deja en claro que sí será México un país 
militarizado.

Y así podríamos seguirle con muchas 
mentiras más, pero no es necesario, 
porque ha quedado en claro que el 
sexenio fue del hombre más mentiroso.

¡Y aguas!, que ya viene alguien que 
tendrá que hacer hasta lo imposible 
para que esas mentiras sigan siendo 
creídas como si fueran verdades.

Claudia Sheinbaum tendrá que cuidar 
que no se desmienta al aún Presidente 
de México y es que su gran labor de 
la mandataria electa, antes de dirigir al 
país, será el de mentirle y hacerle creer 
al país entero que AMLO fue y ha sido 
el mejor mandatario de la historia de 
México.

TORTAS PARA LOS TRAGONESAntonio 
Sánchez
Director General 
Quadratín Jalisco EL HOMBRE MÁS MENTIROSO 

Rubén 
Iñiguez Sin embargo, este acto no es solo 

una formalidad política, sino un 
indicativo del rumbo que tomará 
su gobierno. El hecho de que el 
Ejército y la Guardia Nacional sigan 
involucrados en funciones más allá 
de la seguridad pública, como la 
construcción de trenes de pasajeros 
y nuevos puertos, refleja una 
decisión consciente de centralizar 
cada vez más el poder en manos de 
las Fuerzas Armadas. Pero ¿a qué 
costo?

López Obrador lanzó la 4T como 
un proyecto transformador, un 
ideal vago que resonó con una 
amplia base social. La ambigüedad 
del término fue, sin duda, parte 
de su éxito, permitiendo que cada 
seguidor encontrara en él algo con 

lo que identificarse. Sin embargo, 
tras seis años de gobierno, la falta 
de un plan estratégico claro a 
largo plazo comienza a mostrarse. 
Y ahora, con Sheinbaum al frente, 
surgen nuevas preguntas: ¿Cómo 
se construye ese “segundo piso”? 
¿Es posible sostener este proyecto 
sin la figura omnipresente de López 
Obrador? 

Sheinbaum se enfrenta un escenario 
complejo de gobernar sin el carisma 
y liderazgo personalista que 
caracterizaron a su antecesor. La base 
social de la 4T, que fue movilizada 
una y otra vez en torno a la figura del 
presidente, podría no responder de 
la misma manera ante su sucesora. 
¿Será la presidenta capaz de mantener 
ese vínculo con el pueblo? O, más 

importante aún, ¿podrá Morena seguir 
canalizando ese apoyo una vez que 
López Obrador quede relegado a un 
segundo plano?

En su discurso, Sheinbaum dejó claro 
que el Ejército no solo será el garante 
de la seguridad, sino un actor clave en la 
construcción de proyectos estratégicos 
de infraestructura. Pero esta ampliación 
del papel de las Fuerzas Armadas 
plantea preocupaciones sobre el 
equilibrio de poder en el país. A medida 
que las instituciones civiles se ven 
desplazadas por las militares, se corre 
el riesgo de erosionar la democracia y 
centralizar aún más el poder. Y lo que es 
más preocupante: ¿qué mensaje envía 
esto a la sociedad? 

Claudia Sheinbaum tiene por delante 
un gran reto. 
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En el municipio de El Grullo, 
gobernador de Jalisco entregó 
totalmente renovadas la Avenida 
Paseo Comercial Las Rosas con una 

inversión de 20.47 millones de pesos 
(mdp), la Glorieta de Ingreso al municipio 
con 20.74 mdp y la Primaria Manuel Ávila 
Camacho con una inversión de casi 15 
mdp.

En la primera entrega, el Gobernador 
dijo que el hoy Paseo Cultural de las 
Rosas tuvo una inversión estatal que 
arroja beneficios que multiplican los 
beneficios para los automovilistas, 
peatones y comerciantes de la zona 
que, también encontraron en la obra, el 
embellecimiento de sus alrededores.

“Cuando hoy llega uno a este municipio, 
qué diferente se ve, cómo cambiaron las 
cosas, qué diferente se ve, y que orgullo 
debe de ser para todas y para todos 
el poder tener de verás un municipio 
que se presenta así ante todas y todos 
los jaliscienses, a quienes los visitan de 
otras partes del país, un municipio que 
se ha reconstruido y que va a seguir 
reconstruyéndose en el futuro. Es para 
mí un orgullo entregar el Paseo de las 
Rosas, qué bonito lugar”, dijo el titular del 
Ejecutivo estatal.   

Por otra parte, al inaugurar la primaria 
Manuel Ávila Camacho, Enrique Alfaro 
recalcó que como en todos los planteles 
reconstruidos, en el caso de la primaria 
Manuel Ávila Camacho se rehabilitó desde 
fondo y con los mejores materiales y 
equipamiento para un mejor desempeño 
escolar de alumnas y alumnos, así como 
instalaciones dignas a los docentes para 

Alfaro entrega obra 
pública en El Grullo
Se trata de las obras de renovación de avenida Paseo Comercial Las Rosas, la 

Primaria Manuel Ávila Camacho y la Glorieta de Ingreso al municipio
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El Gobernador dijo que arrojan beneficios que multiplican los beneficios para los automovilistas.

Apoyan con más computadoras 
y renovación de primaria
El gobernador del Estado, Enrique Alfaro Ramírez, entregó este jueves equipos Chromebooks a 
782 docentes de educación especial, preescolar y secundaria de la Región Sierra de Amula con 
sede en el municipio de Autlán de Navarro.

Alfaro Ramírez dijo que en los últimos meses de su gobierno siente orgullo el poder haber 
dejado las bases del mejor modelo educativo de México, de haber reconstruido mil 300 escuelas, 
el haber creado el Fideicomiso para la Infraestructura Educativa con ayuda de la iniciativa privada 
que tendrá hasta tres mil mdp para reparar nuevos planteles, mejorar el sistema de enseñanza e 
incrementar las calificaciones de alumnos en asignaturas básicas y haber dejado como legado 
el programa de paquetes escolares de mochilas, útiles, uniformes y zapatos escolares totalmente 
gratuitos, así como conectar todas las escuelas a la RED Jalisco. 

La computadora servirá a los docentes a mejorar sus aptitudes y actitudes frente al aula, 
facilitar las estrategias pedagógicas y la capacitación de las maestras y los maestros. 

Redacción/Quadratín Jalisco 

lonaria, rehabilitación instalaciones 
hidrosanitarias y eléctricas, fachadas y 
cubiertas, entre otros trabajos. 

Por su parte, el secretario de Educación, 
Juan Carlos Flores Miramontes, entregó 
kits de arte y deportivos a los estudiantes 
del plantel Manuel Ávila Camacho, 
y les dijo que el equipamiento tanto 
para estudiantes, como para docentes, 
les permitirá mejorar su desempeño y 
capacidades.

“Les vamos a dejar estos artículos, pero 
ustedes se tienen que comprometer 
a aprender, a formarse, a mostrar sus 
habilidades de canto, danza, pero 
también las artes pláticas”, exhortó el 
secretario. 

El alcalde de El Grullo, Milton 
Carlos Cárdenas Osorio, dijo que con 
gobernantes como Enrique Alfaro se 
pudo avanzar en temas cruciales para el 
desarrollo económico, educativo, cultural, 
agrícola, sanitario y tecnológico del 
municipio a través de programas, obras y 
acciones dispersas para todos los sectores 
de la población.

impartir sus clases. 
La primaria Manuel Ávila Camacho 

tuvo una inversión por parte de la 

Secretaría de Infraestructura y Obra 
Pública (SIOP) de 14.65 millones de pesos, 
y en ella se rehabilitaron aulas, baños, 

LA MILITARIZACIÓN DEL SEGUNDO PISO DE LA 4T
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Jalisco recibió a 22 millones 
de turistas de enero a agosto

El Estado recaudó una derrama económica de 50 mil 277 millones de pesos 
gracias a esta labor de promoción conjunta con municipios y la iniciativa privada

Javier Frías/Quadratín Jalisco

En el marco del Día Mundial del 
Turismo, la Secretaría de Turismo 
Jalisco destaca la importante 
aportación del sector para el 

Producto Interno Bruto (PIB) de la 
entidad, toda vez que de enero y agosto 
de este año, el estado recibió poco más 
de 22 millones de visitantes.

Por ello, Jalisco celebra con 
orgullo el auge que vive su sector 
turístico, impulsado por las políticas 
de promoción desarrolladas por el 
Gobierno del Estado a través de la 
Secturjal.

Y es que el sector turístico ha 
aportado, en lo que va de este año, 8 
de cada 100 pesos del PIB estatal, de 
acuerdo con la Secretaría de Turismo 
Federal.

Gracias a esta labor de promoción 
conjunta con municipios y la iniciativa 
privada, se han alcanzado logros 
significativos, como el incremento en 
la afluencia de visitantes a lo largo de 
la actual administración estatal y mayor 
derrama económica.

De enero a agosto de este año Jalisco 
recibió 22.1 millones de visitantes, 
lo que se tradujo en una derrama 
económica de 50 mil 277 millones de 
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El Estado celebra con orgullo el auge que vive su sector turístico.

El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro 
entregó equipo electrónico.
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Defiende Alfaro acciones en favor de las mujeres
Redacción/Quadratín Jalisco

Continúa el cierre de programas 
estatales y como parte de Fuerza 
Mujeres, el gobernador de Jalisco, 

Enrique Alfaro entregó equipo 
electrónico y apoyos simbólicos para 
miles de proyectos productivos en 
un evento masivo donde defendió la 
decisión que tomó en su momento 

de desaparecer el Instituto para 
convertirlo en una Secretaría de 

Igualdad Sustantiva.
“Por eso creamos 

esa Secretaría. Y se 
acuerdan ustedes 

todo lo que 

pasó cuando acabamos, extinguimos, 
y desaparecimos el Instituto de las 
Mujeres. Hubo quien dijo nombre 
Alfaro se va a acabar el Instituto, no 
quiere apoyar a las mujeres. No, lo que 
creamos era pasar de tener un Instituto 
a tener una Secretaría que depende 
directamente del gobernador. Teníamos 
un instituto chiquito, aislado, marginado, 
abandonado. Hoy tenemos una secretaría 
con poder, con presupuesto. ¿Saben 
cuánto creció el presupuesto que había?, 
24 veces más, lo multiplicamos 24 veces 
lo que había en el 2018 a lo que hay en el 
2026 (2024)”.

Desde su primer año de 
implementación, en el 2019, Fuerza 

Mujeres cuenta con un total de 24 mil 015 
mujeres beneficiarias con un presupuesto 
total de 588 millones de pesos, teniendo 
beneficiarias en los 125 municipios de 
Jalisco. Del total de beneficiarias, 3 mil 430 
son mujeres pertenecientes a pueblos 
originarios o comunidades indígenas.

Acompañado por la secretaria Paola 
Lazo Corvera titular a la SISEMH, y 
Antonieta Vizcaíno Huerta, directora de 
Fortalecimiento Municipal, manifestó 
que estas mil tabletas electrónicas que 
entregaron este jueves cuentan con 
contenido de capacitación precargado a 
cargo de la plataforma PLAi (Plataforma 
Abierta de Innovación), para beneficiarias 
del programa de los municipios de El Salto.

pasajeros recibidos a través de 62 mil 
739 vuelos, de acuerdo con cifras de 
Grupo Aeroportuario del Pacífico al 
cierre del mes de agosto de este año.

Por otro lado, de acuerdo con cifras 
de la Administración del Sistema 
Portuario Nacional de Puerto Vallarta 
(Asipona), 327 mil 957 pasajeros han 
arribado al destino de playa a bordo de 
104 cruceros internacionales durante el 
periodo de enero a agosto de este año.

Además, en este 2024, destaca el 
fortalecimiento de la conectividad 
aérea tanto del Aeropuerto 
Internacional de Guadalajara como 
del de Puerto Vallarta. El 31 de mayo 
entró en operaciones el vuelo directo 
Vancouver-Guadalajara, mientras 
que el 13 de septiembre inició la 
ruta Toronto-Guadalajara, la segunda 
conexión de la capital de Jalisco con 
Canadá. El 22 de octubre arribará el 
primer chárter procedente de Praga, 
República Checa a Puerto Vallarta, 
mientras que el primer vuelo directo 
de San José, Costa Rica, a Guadalajara 
llegará el 29 de octubre.

pesos. La afluencia turística alcanzada 
en este lapso representa casi 3 millones 
de turistas más que la recibida en el 

mismo periodo de 2019, un incremento 
de 14.2 por ciento.

Jalisco acumula 8 millones 47 mil 
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Entregan apoyos a comerciantes 
afectados en Zapotlanejo 

La secretaria Fabiola Loya reiteró que en caso de contingencias 
es importante escuchar las necesidades de las personas

Redacción/Quadratín Jalisco

 

El Gobierno de Jalisco, a través 
del Fondo de Apoyo a Desastres 
Naturales y Emergencias, y de la 
Secretaría del Sistema de Asistencia 

Social, entregó apoyos económicos 
a 60 comerciantes que resultaron 
afectados por las inundaciones del 
pasado 14 de agosto en el municipio de 
Zapotlanejo, mediante una inversión 
total de un millón 200 mil pesos 
con aportación estatal y municipal. 
La secretaria Fabiola Loya, reiteró que 
en caso de contingencias es importante 
escuchar las necesidades de las personas. 
“Es estar pendiente de la ciudadanía 
hasta el último día de nuestro gobierno, 
y eso lo hacemos efectivo también en 
el gobierno del estado. Y hoy con el 25 
por ciento del municipio y 75 por ciento 
del recurso aportado por el gobierno 
del estado, estamos haciéndole frente, 
dando la cara y refrendándoles este 
compromiso que tenemos, el trabajar 
por y para ustedes, porque así es 
como se construyen las relaciones 
entre la ciudadanía y el gobierno”. 
Por su parte, el subsecretario de 
Programas Sociales del Sistema de 
Asistencia Social, Daniel Robles, 
mencionó que para poder llevar 
a cabo esta entrega se tuvieron 
que hacer ajustes presupuestales y 

diversos trámites administrativos para 
que el recurso del Foadenm pudiera 
canalizarse a través del programa de 
Acceso a oportunidades de Desarrollo 
Social administrado por la SSAS, 
además de verificar que las solicitudes 
recibidas estuvieran dentro del 
polígono de afectación, para atender 
puntualmente esta necesidad, y así 

distribuir una cantidad de 20 mil pesos 
para cada comerciante.

Además de estos apoyos el pasado 
3 de septiembre se entregaron apoyos 
económicos a través del Fondo Estatal 
de Desastres Naturales (Foeden) para la 
reposición de menaje de un total de 143 
familias afectadas con una inversión 
cercana a los 3.6 millones de pesos.
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Fabiola Loya fue la encargada de hacer entrega d ella apoyos. 

Buscan que las y los jóvenes entiendan 
sobre la paternidad a temprana edad. 
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Realizan Master 
Class sobre 
embarazo 
adolescente 
 Redacción/Quadratín Jalisco

 

Es muy importante que las y los 
jóvenes lo tomen muy en cuenta, 
la maternidad y paternidad 

temprana, suele tener efectos 
negativos graves en los hijos e hijas de 
las y los adolescentes, exponiéndose 
a condiciones adversas que 
obstaculizan su desarrollo, motivo por 
el cual, la Secretaría de Salud Jalisco, 
llevó a cabo una Master Class en línea 
para estudiantes de preparatoria para 
informar acerca de esta problemática.

Durante el desarrollo de la charla, 
Hiliana Patricia Esmeralda Romo 
Huerta, Coordinadora del Centro de 
Atención a la Adolescente Embarazada 
del Hospital Civil de Guadalajara Juan 
I Menchaca, compartió información 
relevante acerca de la prevención de 
embarazo.

“Porqué es tan importante saber 
sobre el embarazo en adolescentes, 
porque 21 millones de adolescentes 
entre 15 y 19 años de edad, quedan 
embarazadas cada año y de éstas, 12 
millones van a llegar a tener a un hijo, 
lo que puede variar dependiendo de 
las regiones, el nivel de educación y 
de cómo se les imparta la sexualidad 
a nuestras niñas. En algunas regiones 
las tasas pueden superar hasta el 30 
por ciento. 

Registra la entidad leve reducción en gestación temprana
 Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

 

El estado de Jalisco es cuarto lugar 
nacional en embarazo adolescente, 
durante este 2024, en la entidad se 

han registrado nueve mil 152 nacimientos 
en madres adolescentes menores de 20 
años y de estos, 271 fueron en niñas de 
10 a 14 años de edad, informó el director 
del Instituto de Información Estadística y 
Geográfica, Augusto Valencia López.

“En el estado de Jalisco, el Instituto 

de Información Estadística y Geográfica 
reporta que durante los primeros siete 
meses del 2024 se registraron nueve mil 
152 nacimientos en madres menores de 
20 años, de los cuales 261 corresponden 
a niñas entre 10 y 14 años y ocho mil 
891 a adolescentes entre 15 y 19 años”.

Este 26 de septiembre se conmemora 
el Día Nacional para la Prevención del 
Embarazo Adolescente, en Jalisco, el 
municipio de Zapopan es el que registró 
más casos en el último año, aunque hay 

una leve tendencia a la baja en este que 
es un problema de salud reproductiva y 
afecta la calidad de vida de las mujeres, 
detalló el director del Instituto.

“En el 2023, el 14.5 por ciento de 
los nacimientos en el estado 
provinieron de madres menores 
de 20 años, con un total de 
15 mil 394 nacimientos, 
lo que representa una 
reducción del 2.1 
por ciento”. 
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Para atender y apoyar a personas 
lesionadas por un grave accidente 
carretero ocurrido la mañana de 

hoy en la carretera a Celaya, Guanajuato, 
en el cual se vio involucrado un camión 
de estudiantes del Tecnológico 
Superior de Jalisco “Mario Molina” de 

Lagos de Moreno, en coordinación 
con la Secretaría de Salud Jalisco 

(SSJ) y el Gobierno del Estado, 
el Sistema de Atención 

Médica de Urgencias 
(SAMU) también se 

hizo presente.

Se informó que 36 pasajeros 
abordaron dicha unidad, de los 
cuales 33 personas se atienden como 
Urgencias Relativas (UR), dos como 
Urgencias Absolutas (UA) y una persona 
desafortunadamente falleció.

El Director General del SAMU, Dr. 
Yannick Nordin Servín, mantiene 

contacto directo con su homólogo 
el doctor. Eduardo Romero Hicks, del 
Servicio de Urgencias del Estado de 
Guanajuato (SUEG), así como con el 
Presidente Municipal de Lagos de 
Moreno Fabricio Vilchis, para coordinar 
la valoración directa de las personas 
lesionadas y su eventual traslado al 
estado de Jalisco.

Tan pronto tuvo conocimiento de los 
hechos, equipo especializado del SAMU 
ya realizó el traslado de la Unidad de 
Terapia Intensiva Móvil Aérea (UTIM) al 
municipio de Celaya para brindar apoyo 
y garantizar la atención oportuna y 
adecuada a todas las víctimas.

Estudiantes del TECMM 
se accidentan en Celaya

Redacción/Quadratín Jalisco

El autobús en el que se trasladaban 
estudiantes del Tecnológico 
Superior de Jalisco, campus Lagos 
de Moreno sufrió una volcadura 

en la Autopista Salamanca-Querétaro, a 
la altura de Ciudad Industrial en Celaya. 
Los jóvenes se dirigían a Querétaro, 
donde tendrían una actividad 
académica.

De forma preliminar se reporta que 
en el accidente resultaron 35 personas 
lesionadas y una fallecida; uno de los 
heridos se encuentra en estado grave; 
se reportan 6 personas en estado 
regular y 28 con lesiones leves.
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Autoridades de Guanajuato atendieron la situación y fueron auxiliados por equipos de emergencia de Jalisco.

El mandatario lamentó el accidente ocurrido 
en Celaya.
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Alfaro envía 
condolencias 
a familiares 
de fallecida

Redacción/Quadratín Jalisco

A través de un mensaje en sus redes 
sociales, el gobernador, Enrique 
Alfaro, confirmó y lamentó el 

accidente ocurrido la mañana de 
este jueves en la carretera Salamanca 
– Querétaro donde un autobús de 
estudiantes del Tecnológico Superior 
de Jalisco, campus Lagos de Moreno 
volcó, dejando un salto de 35 jóvenes 
heridos y un fallecimiento.

“En cuanto fuimos enterados del 
accidente, distintas dependencias del 
@GobiernoJalisco y nuestros cuerpos 
de emergencia se trasladaron al 
lugar de los hechos, incluyendo el 
helicóptero de @SAMUJalisco, para 
atender y trasladar a las víctimas, en 
coordinación con @InnovacionJal, 
la Dirección de los Tecnológicos, @
saludjalisco y @SecEducacionJal, 
así como las autoridades 
correspondientes en Guanajuato”.

El mandatario explica que los 
estudiantes viajaban para participar 
en una actividad académica en 
Querétaro.

“Con información aún preliminar, 
dos personas resultaron con urgencias 
absolutas, 35 con urgencias relativas 
y, lamentablemente, una joven 
perdió la vida. A su familia y seres 
queridos, así como a la comunidad 
de los Tecnológicos, mis más sentidas 
condolencias. D. E. P”.

SAMU apoyó en atención a alumnos heridos

Los alumnos se 
dirigían a Querétaro, 
donde tendrían una 

actividad académica; 
lamentablemente una 

joven de 22 años 
perdió la vida

DATOS PRELIMINARES

35
personas lesionadas 

1 femenina occisa

Al arribo de personal de Protección 
Civil, se les informó que una femenina 
de 22 años, quien presentaba lesiones 
graves, falleció en el Hospital General 
de Celaya.

Las autoridades locales de Guanajuato 
desplegaron sus equipos de emergencia 
para atender la situación. Ellos están a 
cargo del incidente. De momento es la 
información con la que contamos.
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Es oficial, Guadalajara no 
renovará contrato a Caabsa Eagle

La empresa concesionaria para la recolección de basura, quedó fuera ante 
constantes incumplimientos; el cabildo rechazó el dictamen de prórroga

Juan Carlos Huerta/Quadratín Jalisco

El pleno del Ayuntamiento de 
Guadalajara determinó rechazar 
la renovación de la concesión a 
la empresa Caabsa Eagle para 

prestar el servicio de recolección y 
disposición de residuos domiciliarios, 
su contrato con el municipio vence el 
17 de diciembre próximo. La empresa 
Caabsa se encarga del servicio desde 
hace 27 años.

En sesión ordinaria, los regidores 
tapatíos decidieron con 13 votos a 
favor, y seis abstenciones, rechazar el 
dictamen para prorrogar al corporativo 
que se encarga de la recolección, 
transporte, transferencia, tratamiento 
y disposición final de los residuos en el 
municipio.

Las abstenciones de Morena fueron 
de: Candelaria Ochoa Ávalos, Roberto 
Delgadillo González, Elías Iñiguez Mejía, 
Kehila Ku Escalante, Salvador Hernández 
Navarro, y del PAN, Fernando Garza 
Martínez.

La determinación se dio por mayoría 
calificada, y se exhibieron argumentos 
como los incumplimientos por parte de 
la empresa a lo largo de la concesión.

Se señaló que las deficiencias en la labor 
de la empresa llevaron a una molestia 
ciudadana, y el corporativo omitió hacer 
mejoras, y al buscar la renovación del 
contrato no ofreció alternativas viables 
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Los regidores tapatíos decidieron con 13 votos a favor y 6 abstenciones.

Las premiadas trabajan en 
favor de otras mujeres.
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Entregan Premio Irene Robledo a mujeres destacadas
Redacción/Quadratín Jalisco

Por su labor en la defensa de los 
derechos humanos de mujeres, 
niñas y adolescentes, el gobierno 

municipal de Guadalajara entregó el 
Premio Irene Robledo 2024.

En esta edición se galardonó a Alma 
Karely Gámez Varela, Directora de la 
Fundación Fetal México A.C.; Lucía 
Almaraz Cázarez, académica y analista 
política; y a Lizett Adriana Guevara 
Fernández, Presidenta del Consejo 
SAMARME A.C.

Esta distinción tiene el objetivo 

de reconocer a las mujeres y 
organizaciones que han realizado 
actividades de promoción de la 
igualdad de género en favor de las 
mujeres, niñas y adolescentes que 
habitan, transitan, estudian y/o 
trabajan en Guadalajara.

El presidente municipal interino, 
Francisco Ramírez Salcido, destacó la 
labor de cada una de las galardonadas 
a través de una lucha diaria, constante 
y valiente para transformar los 
obstáculos en oportunidades.

“El Premio Irene Robledo nos 
permite adentrarnos en esas historias 

que, desde distintas trincheras, están 
moldeando un mejor futuro para las 
niñas, adolescentes y mujeres tapatías”. 
  Ramírez Salcido añadió que la 
búsqueda de la igualdad de género 
se ha convertido en una de las luchas 
sociales más importantes del siglo

  “Que la entrega de este premio 
sea un punto de partida, porque 
la igualdad de género no se logra 
solo con reconocimientos, sino con 
la suma de pequeñas y grandes 
acciones, con el compromiso de todas 
y todos nosotros de seguir y aplicar el 
ejemplo que ustedes nos dan”.

para eficientar el servicio.
La síndico municipal, Karina 

Hermosillo Ramírez, expuso que la 
nueva administración, que inicia el 
martes próximo, deberá enfrentar 
los retos del servicio de recolección 
y garantizar la implementación de 
soluciones sostenibles, en alusión a la 
Agencia Metropolitana de recolección y 
disposición de la basura.

La síndico solicitará a la Coordinación 
General de Servicios Públicos Municipales 
un análisis exhaustivo del estado actual 
de la infraestructura de recolección de 
residuos que incluirá una revisión de los 
costos operativos, propuestas de mejora 
y alternativas de acción.

Mientras se desarrollaba la sesión, 
afuera del palacio municipal se 
congregaron empleados de recolección 
para exigir que la empresa siga prestando 
sus servicios y se preserven sus empleos.

Cabe señalar que el Gobernador 
electo, Pablo Lemus Navarro, 
recientemente había solicitado a los 
ayuntamientos y gobiernos electos, no 
renovar el contrato con Caabsa Eagle, 
ya que propondrá un nuevo modelo de 
recolección de basura.
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Presenta Gerardo Quirino 
a su equipo de trabajo

El alcalde electo de Tlajomulco, reiteró que su Gobierno será cercano a la 
gente, trabajará en las calles y cumplirá con sus compromisos

Redacción/Quadratín Jalisco

Presenta el presidente municipal 
electo de Tlajomulco de Zúñiga, 
Gerardo Quirino Velázquez 
el equipo de trabajo que lo 

acompañará los siguientes tres años 
que se divide en los gabinetes de 
Seguridad, Económico, Administrativo 
y Estratégico que se ramificará en 
coordinaciones.

Explicó que el objetivo de esta 
estrategia es tener una planeación clara 
y estratégica del municipio, poniendo 
en el centro el bienestar de las personas.

“Queremos un gobierno cercano, un 
gobierno en las calles, un gobierno que 
no solo le sirva a la gente que venga, 
sino que vaya a buscar a la gente, pero 
también queremos un compromiso, 
estoy seguro que si damos resultados y 
sumamos esfuerzos podremos sacar el 
municipio adelante”.

Quirino Velázquez destacó el gran 
potencial económico de Tlajomulco de 
Zúñiga por el Aeropuerto Internacional 
de Guadalajara, el ingreso a la zona 
metropolitana por López Mateos y 
el futuro Centro Universitario de la 
Universidad de Guadalajara.

“Poniendo a las personas en el 
centro, sabiendo que vamos a tener 
las condiciones de mejores empleos 
y salarios, escuelas cercanas, espacios 
públicos dignos, necesitamos apostarle 
a la planeación”.

Dentro de los integrantes de su 
gabinete llamó la atención en anuncio 
de René Caro Gómez toda vez que aún 
es coordinador general estratégico de 
Gestión del Territorio en el gobierno 
del estado de Jalisco. El aún funcionario 
estatal será el coordinador de Gestión 
del territorio y Obra Pública en 
Tlajomulco.

Patricia Sandoval será 
coordinadora de Cercanía y 

Corresponsabilidad Social, 
Lucio Miranda Robles, en 

la Coordinación de 
Fo r t a l e c i m i e nto 

a los Servicios 
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Quirino Velázquez dijo que su estrategia es una planeación clara.

Públicos municipales, es aún director 
del DIF Jalisco.

Lisbeth Santillán Regalado, en la 
coordinación de Potencia Económica, 
mientras que Carlos Octavio Salinas 
Trevilla, asumirá en la coordinación de 
Prevención y Protección Ciudadana.

Eva Martínez, en la Coordinación de 
Atención de Trámites y servicios; Cristian 
Castro será el Tesorero municipal, y 
Maribel Reyes Velasco, estará en la 
coordinación de Comunicación social.

RATIFICACIÓN
Apenas este miércoles, Gerardo 

Quirino Velázquez dio a conocer a 
través de sus redes sociales que, el 
TEPJF ratificó su triunfo desechando los 
recursos de impugnación presentador 
por la aspirante de Morena Lourdes 
Barrera.

“El pueblo de Tlajomulco fue 
rotundo el pasado dos de junio: 
más de 95 mil personas apostaron 
por un proyecto de presente y de 
futuro encabezado por Movimiento 
Ciudadano. Un resultado histórico”, 
enfatizó Gerardo Quirino.

Con esta declaratoria se re confirma 
la validez de la elección del municipio 
de Tlajomulco. “Ya sabemos cómo se 
las gasta Morena, no saben perder y 
sólo se han dedicado a desgastar a las 
instituciones con impugnaciones sin 
sustento, lo cual hoy se comprueba con 
la determinación del Tribunal Federal. 
Hoy, la Sala Superior del Tribunal 
Electoral le vuelve a decir a Morena que 
perdió y que debe acatar la voluntad 
popular”, expuso.

Poniendo a 
las personas 

en el centro, sabiendo 
que vamos a tener las 
condiciones de mejores 
empleos y salarios, 
escuelas cercanas, 
espacios públicos 
dignos, necesitamos 
apostarle a la 
planeación

Gerardo Quirino Velázquez

Quirino Velázquez 
destacó el gran 
potencial económico 
de Tlajomulco 
de Zúñiga por 
el Aeropuerto 
Internacional de 
Guadalajara

EL DATO
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Tlaquepaque inaugura nuevo 
edificio del C4 y suma en seguridad

Cuenta con áreas operativas clave, como una sala de crisis; una armería; 
una sala de capacitación con capacidad para 100 personas y una cabina de 

Redacción/Quadratín Jalisco

Un edificio que será clave 
para mejorar la vigilancia y 
protección de la ciudadanía 
fue inaugurado este jueves. 

Se trata de las nuevas instalaciones 
del C4 que, representa una inversión 
significativa en infraestructura y 
tecnología para la seguridad pública 
del municipio.

En una rueda de prensa presidida 
por la presidenta municipal 
interina, Adriana Zúñiga, destacó la 
importancia de este avance: «Con 
la instalación de 120 cámaras de 
videovigilancia en 24 Puntos de 
Monitoreo Inteligente y la ampliación 
a 14 estaciones de monitoreo, hemos 
fortalecido nuestra capacidad de 
respuesta ante cualquier emergencia, 
protegiendo a la comunidad con 
vigilancia las 24 horas del día, los 365 
días del año», afirmó.

La alcaldesa interina resaltó la 
integración de diversas herramientas 
tecnológicas, como los botones de 
emergencia del programa «Pulso de 
Vida» y el «Botón de Negocio Seguro», 
que permiten una respuesta más 
rápida y eficiente. Estos sistemas están 
conectados al C5 Escudo Urbano del 
Estado, facilitando la coordinación en 
situaciones de emergencia.
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Se instalaron 120 cámaras de videovigilancia en 24 puntos de monitoreo inteligente.

El can presentó quemaduras en sus patas.
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Procesan a mujer que arrastró a perrito
Redacción/Quadratín Jalisco

La mujer, de nombre Catalina L, 
jubilada del servicio público, 
identificada como quien arrastró 

con su camioneta a un perro de dos 
años de edad, fue vinculada a proceso 
por cargo de crueldad en contra de los 
animales, imputada por la Unidad de 
Detenidos de la Fiscalía de Jalisco.

A la mujer, abogada de profesión, 
le fue dictada la prisión preventiva 
justificada por tres meses, como 
medida cautelar, por un juez de control 
y oralidad que la vinculó a proceso.

El pasado martes 24 de septiembre, 

fue sorprendida por ciudadanos sobre la 
calle Plan de Ayala y Batalla de Trinidad, 
en el Fraccionamiento Revolución, de 
San Pedro Tlaquepaque, justo en el 
momento en que arrastraba con su 
camioneta Nissan Kicks, color gris, a 
un canino criollo con características 
de la raza Pastor Belga, por lo que 
fue retenida y entregada a policías 
municipales, quienes concretaron 
su detención, mientras la Unidad de 
Control Animal aseguraba al perro.

El juzgador calificó de legal la 
detención y consideró como vasta y 
contundente, la imputación.

Ante la determinación del juez, 

la defensa de Catalina solicitó una 
audiencia de suspensión condicional 
para el próximo 3 de octubre, a las 12:00 
horas, mientras la Fiscalía continúa con 
las investigaciones del caso.

El caso fue viralizado por vecinos de 
la colonia Residencial Revolución, que 
la captaron arrastrando al perro atado 
con un cable en la cabeza.

El perro presenta quemaduras 
de segundo grado en las 
cuatro patas y daños de 
consideración en los 
cojinetes, debido al 
arrastre que en el 
pavimento.

sala de capacitación con capacidad 
para 100 personas, y una cabina de 
operaciones equipada con seis módulos 
de telefonistas y tres módulos operativos, 
asegurando una atención eficaz y 
oportuna.

El comisario Luis Pantoja Magallón 
enfatizó el papel de la tecnología en la 
estrategia de seguridad. «Incorporar 
herramientas de última generación nos 
ayuda a reforzar la seguridad, permitiendo 
vigilar áreas clave de manera constante 
y mejorando nuestra capacidad de 
respuesta», mencionó Pantoja.

La construcción del edificio y su 
equipamiento representaron una 
inversión de 60 millones de pesos, que 
consolidan a San Pedro Tlaquepaque 
como un municipio líder en la 
implementación de medidas para 
garantizar la seguridad de sus 
habitantes y visitantes.

Con esta inauguración, el municipio 
reafirma su compromiso de seguir 
invirtiendo en infraestructura y 
tecnología, trabajando de la mano 
con la sociedad y los tres niveles de 
gobierno para asegurar un entorno 
seguro y confiable para todos.

EQUIPAMIENTO
El arquitecto Juan Antonio Naranjo 

ofreció detalles sobre la construcción 

del C4, y explicó que el edificio cuenta 
con áreas operativas clave, como 
una sala de crisis, una armería, una 
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Cuando no sumas, la presión 
aumenta: Camilo Vargas 

El arqueo del Atlas 
reconoce que los 

últimos resultados 
están comenzado a 
preocupar dentro

 del plantel
César Huerta/Quadratín Jalisco

 

Atlas estaba haciendo una buena 
campaña, de la mano del 
técnico español Beñat San José. 
Pero en las últimas jornadas, 

la situación comenzó a ponerse 
complicada. Primero, goleada de 3-0 
frente al América y luego, derrota como 
local ante Querétaro por 1-0. Ahora, el 
conjunto Rojinegro reconoce que al 
interior del plantel empieza a sentirse 
la presión.

“Creo que cuando no sumas la 
presión aumenta. Estamos en una 
institución, que en los últimos torneos 
nos había acostumbrados a buenas 
campañas. Con los resultados de los 
años anteriores la exigencia ha subido, 
por eso es de vital importancia sumar, 
buscar las victorias. No solo es por 
parte del club, nosotros también nos 
exigimos un nivel de mejora y eso nos 
lleva a darlo todo en cada partido”, 
explicó este jueves el guardameta 
Camilo Vargas.

“Creo que han sido dos derrotas 
difíciles de asimilar, más que todo la 
última que era en casa. Sin duda en 
estos dos juegos dejamos de hacer 
cosas que veníamos haciendo los 
juegos anteriores, también sucedieron 

cosas que terminan afectando en 
el resultado del partido”, detalló 

el portero colombiano, 
durante un encuentro 

con los medios detalló 
comunicación, en 

las instalaciones 
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Camilo Vargas quiere mantenerse enfocado en los Diablos Rojos.

trabajando conforme a las virtudes que 
tienen ellos”, detalló.

“Entiendo que el Clásico es un 
momento especial para esta ciudad 
y para los dos equipos, pero hoy nos 
compete estar contra Toluca. Son tres 
puntos en disputa, por lo cual nos 
enfocamos en este rival, ya llegará su 
tiempo y su manera de mirar a Chivas, 
pero en este momento estamos 
enfocados contra Toluca y cómo ir a 
buscar los tres puntos”, sentenció el 
arquero de los Zorros, Camilo Vargas.

Por otra parte, rechazó que el estar 
en la parte baja de la tabla porcentual 
signifique una presión adicional.

“Cuando trazamos los objetivos de 
la temporada, ese era uno (alejarse 
del fondo). Nosotros lo tomamos con 
la motivación y la oportunidad de 
que, si entramos a Liguilla y peleamos 
los puestos de arriba, el tema de lo 
porcentual será más fácil llevarlo. 
Entonces nos enfocamos primero en 

el día a día, sacando la mayoría de los 
puntos, para buscar la Liguilla y con base 
en eso ir dejando el tema porcentual al 
lado”, sentenció.

“Sin duda siempre tienes oportunidad 
de mejora, nuestro plantel no está en 
el techo de su rendimiento, estamos 
en búsqueda de elevar nuestro nivel, 
individual y grupal. El futbol es de 
resultados y el último es el que te 
genera una nube negra, pensar en lo 
bueno que veníamos haciendo y que 
nos tiene en una posición en donde 
podemos seguir peleando en la parte 
alta de la tabla”.

“Tenemos claro a qué jugamos, el rival 
juega y en esa parte te contrarrestan 
las virtudes. Ahí está la capacidad de 
nosotros y el cuerpo técnico de buscar 
alternativas a las que ya tenemos 
pensadas como equipo y sacar las 
variantes para hacer daño, sin perder 
nuestra esencia y colectividad dentro 
del campo”, concluyó Camilo Vargas.

Creo que 
han sido dos 

derrotas difíciles de 
asimilar, más que todo 
la última que era en 
casa

Camilo Vargas

de entrenamiento de los Zorros.
Este sábado, Atlas visitará al Toluca y 

luego vendrá el duelo por el honor ante 
Chivas. Aunque el Clásico es relevante, 
el grupo quiere mantenerse enfocado 
en los Diablos Rojos.

“Sin duda conocemos el potencial 
de Toluca en su casa, es un rival que 
tiene muy buena posición, buena 
colectividad. Entonces hemos venido 


